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Vakuum Lotte Oppermann A – E 

Öko?–logisch! Svenja Ranke 
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Wohnzimmer 
(WoZi)

Nele Hahner A – E 

AntiRa Fernanda Glas 

Name Co-Referent*in Anwesenheit

Giulia Urgan (AntiRa)

Sergey Yurchenko (International Society) 

Yelyzaveta Holub (International Society)

Kevin Hecht (ARCHIPEL) 14.10 - E

Amelie Louise Paassen (ARCHIPEL) A – E 

Emil Jüchter (StuBe)

Nele (Nemo) Buschermöhle (StuBe)



Gäste  

Die Sitzung wurde auf Deutsch abgehalten 

English protocol of the session:  
- The next AStA meeting will be on the 21th of October -  

Important announcements and resolutions 

- The AStA will be organising an open day in December  
- “Getting to know each other”-meeting of the departments in the next few weeks 

TOP 1: Welcome and regularities (protocols) 

Emil (Spre) opens the meeting at 14.04 and establishes that the meeting is quorate 
with 9 votes. 

Tuan Phuong Le (Kino) A – E 

Carlotta Linden (Kino)

Tom Schönrade (Vakuum)

Judith Große-Schulte (Vakuum)

Lena Singer (Öko?–logisch!) A – E 

Sophia Hellemeier (Öko?–logisch!) A – E 

Raoul Doublan (Pfui)

Antonia Paulsen (Pfui) 

Mags Schlags (QuARG)

Isa Stolz (QuARG) A – E 

Mika Fischer (Wohnzimmer (WoZi))

Noam Ketelsen (WoZi)

Henrike Vogel (Theater) A – E 

Leah Fischer (Theater)

Name Anwesenheit



TOP 2: approvements of minutes  

Resolution:  

24.09.: 9/0/0  

TOP 3: Messages and Enquiries  

I. Spres:  

This happened: 

- A new PR person has been hired;  
Ben is not studying (yet), but is very much in the student bubble even without 
studying; will now replace Anton  
- First Jo Fixe with Spoun was cool;  
Topics were the university's campus design plans;  
Altspres had given the new spres fear/respect before these meetings, but we 
didn't need that as it was very relaxed  
Then it was opening week and the Ertis were welcomed  
Tutor insight from Sophia (protocol):  
A lot of excessive demands on the first-year students, everything was very 
exhausting as a tutor, lots of talks, lots of Leuphana marketing, but otherwise 
really good  
- Jo Fixe with Brei; campus redesign plans were a topic again,  
ideas for a pond on campus are there;  
when Konrad is out of the room on the ground floor, we are no longer allowed 
to use the ground floor; 1st floor only usable, apparently everything is in 
danger of collapsing 
- The university has responded to the Students of Palestine and wanted to 
anticipate the student body's response; the student body has nevertheless 
published its response,  
Uni will speak to the students again separately,  
- Meet and greet sessions at the Opening Week were more successful than 
expected, Hannah (Spre) toured Building 9, Emil (Spre) had intensive 
conversations with 5 people,  
- Freshman party went great 

This will happen:  

- New position for Awareness; 
Greta and Yasemine are now the Awareness People of the AStA;  
permanent people for the events, fixed structure and institutionalization of the 
topic are the goals here, advice is also possible for houseparties and stuff  
- PR person number 2: job interview  
- Production of AStA films and videos for tutorials in the Leuphana semester 



> The old ones are outdated and are now being updated 

II. Societies:  

QuARG: 10th anniversary, there will be a birthday party at Hansen (Dragshow), loose 
registrations for people who want to perform are already available, get-together is 
also planned soon 

Vacuum: Hour party last week parallel to the sale of tickets,  
a few of the first-timers stayed and there is more momentum in the team, next week 
is the next plenum  

Spre: Will there be another autumn festival?  
Vakuum: We would like to and have written to the WoZi,  
We are planning all the events for the year and the autumn festival could be one of 
them, We will organise 2-3 more events this year  

Unikino: First event next week in the auditorium, have received lots of flyers and the 
programme is now on Insta, posters are unfortunately still missing  

WoZi: Concert in November, plenum again soon and we'll meet for it, maybe first-
time students who are up for it will also join us  

Theatre: First plenum next week and first meeting of the new group the following 
week;  
Problems with the location: e.novum is not possible (cancellation), we are currently 
looking for a new/other stage in Lüneburg where we can perform  

Öko?logisch: Erstibrunch on Sunday and other dates for the semester have been 
published;  
other events planned: LCOY workshop by our department and a lecture in 
November, critical campus tour to be offered again in the next few weeks, Erstifang in 
front of the Mensa on Wednesday 

HoPo: Regular meetings with Spres, new election together with new finance officer,  
Carlotta will not run again, if you know someone, please forward the mail, otherwise 
we have done little in the last few weeks and worked a lot differently  

Archipel: Neurodivergence regulars' table takes place regularly, want to have an 
open meeting next week and cover new topics in the future 

Spres: Have you written your meetings in the pad?  
If not, Sophia (protocol) will add you if you send her the dates. 
The idea: A post with all the meetings that should go out this week.  

TOP 4: Opening Week Experiences    

Spres: What experiences did you have and would you like to share any of them?   



Theatre: First-year Bachelor students were interested, but the queue situation was 
also difficult because the first-year students always had to keep going; 
However, people always came to us, which was good and worked well;   
there were simply few people at the Opening Days, so it was difficult  

Vacuum: It was exactly the same with us; Bachelor info day went really well and lots 
of people came by, many also subscribed to us on Insta and many were also 
interested in meeting us, some asked if there were DJ courses, really funny;   
Mastererstis weren't really there  

Öko?logisch: We were at the other end and hardly any people came by, which was a 
shame and we can take that with us for the next time,  
we were also at the end of the queue, which wasn't ideal  

Spres: The learning for us as sellers was definitely to sell the tickets online in future 

Archipel: Similar to Öko?logisch, it was very hectic and the focus was more on the 
tickets; unlike the others, we had good conversations during the opening days  

Unikino: went quite well, Jule and Jonas were there and said it was good, popcorn 
went down well, a few people might also want to join us 

Spres: Open day? Would that make sense again? Or would the introductory 
meetings be enough?  

Öko?logisch: Like in the summer? 

Spres: In the summer, we were too far away from Building 9,  
We had to get closer to the building to show where we were  

Öko?logisch: Our waffle sale was very successful, so that was really good  

Spres: Maybe at the beginning of December or rather November because of the 
Christmas market in front of the building? 

Protocol: An open day with a Christmas theme would also be nice, biscuit sale, 
workshop from Öko?logisch on dealing with parents/relatives at Christmas and 
mulled wine sale, baking waffles in the Mufuzi and opening Plan B    

HoPo: The DSI's Market of Possibilities is in November and that would be carried on 
from month to month, I think that's quite good  

Spres: Then I'll put out a Safe the Date for you and we'll start planning it 

TOP 5: Various   

Spres: Is there anything left from your side?  



Nobody wants to share more things. So the meeting is closed.  

Next meeting on 22th of October in the Mufuzi.   
As there were no further questions, Emil (Spre) closed the meeting at 14:45. 

Deutsches Protokoll der Sitzung  
 

- Die nächste AStA Sitzung wird am 22.10. stattfinden – 

Wichtige Ankündigungen und Beschlüsse 

- Der AStA wird im Dezember einen Tag der offenen Tür machen  
- Kennlerntreffen der Referate in den nächsten Wochen 

TOP 1: Begrüßung und Regularien 

Emil (Spre) eröffnet die Sitzung um 14.04 und stellt fest, dass die Sitzung mit 9 
Stimmen beschlussfähig ist.  

TOP 2: Genehmigung von Protokollen 

Beschluss:  
24.09. 

9/0/0 
Ja/nein/enthalten 

TOP 3: Mitteilungen und Anfragen  
I. Spres:  

Das stand an:  

- Es wurde eine neue PR Person eingestellt;  
Ben studiert (noch) nicht, ist aber auch ohne zu studieren sehr in der 
Studierendenbubble drinnen; wird nun Anton ablösen  

- Erster Jo Fixe mit Spoun war cool;  
Themen waren die Campusgestaltungspläne der Uni;  
Altspres hatten die neuen Spres Angst/Repekt mitgegeben vor diesen Treffen, 
aber das war wir nicht nötig, da sehr entspannt  
Dann war Opening Week und die Ertis wurden begrüßt  
Tutor*inneneinblick Sophia:  
Viel Überforderung bei den Erstis, alles sehr anstrengend als Tutor*in, viele 
Talks, viel Leuphanamarketing, aber sonst echt gut  

- Jo Fixe mit Brei; Campusumgestaltungspläne waren wieder Thema,  



Ideen für einen Teich auf dem Campus sind da;  
wenn Conrad aus dem Raum im EG raus ist, dürfen wir EG nicht mehr 
benutzen; 1.OG nur noch so gerade nutzbar, scheinbar alles einsturzgefährdet 

- Uni hat auf die Students of Palestine reagiert und wollte uns das der 
Studierendenschaft vorweg nehmen; Studierendenschaft hat die Antwort 
dennoch veröffentlicht,  
Uni spricht nochmal separat mit den Studierenden,  

- Meet and Greet Sessions auf der Opening Week, war erfolgreicher als 
gedacht, Hannah (Spre) hat Gebäude 9 Touren gemacht, Emil (Spre) hat sich 
mit 5 Menschen intensiv unterhalten,  

- Erstiparty lief super 

Das steht an:  

- Neue Stelle für Awareness; 
Greta und Yasemine sind nun die Awarenessbeauftragten des AStA, feste 
Leute für die Veranstaltungen, feste Struktur und Institutionalisierung des 
Themas sind hier Ziele, Beratung ist auch möglich,  

- PR Person Nummer 2: Bewerbungsgespräch  
- Produktion von AStA Filmen und Videos für Tutorien im Leuphanasemester 

➢ Die alten sind veraltet und werden nun erneuert  

II. Mitteilungen Referate 

QuARG: Hat 10 Jahre Jubiläum, es wird eine Geb-Party im Hansen geben 
(Dragshow), lose Anmeldungen für Menschen, die performen wollen gibt es schon, 
Kennlerntreffen ist auch bald geplant 

Vakuum: Stundenparty letzte Woche parallel zum Verkauf der Karten,  
ein paar der Erstis sind dann auch geblieben und es ist im Team mehr Schwung da, 
nächste Woche ist das nächste Plenum  

Spre: Wird es wieder ein Herbstival geben?  
Vakuum: Hätten Lust und haben dem WoZi auch geschrieben,  
machen eine Planung mit allen Veranstaltungen für das Jahr und das Herbstival 
könnte eins sein.  
Wir werden so 2-3 Veranstaltungen noch machen dieses Jahr  

Unikino: Erste Veranstaltung nächste Woche im Auditorium, haben viele Pakete mit 
Flyern bekommen und Programm ist jetzt auf Insta, Plakate fehlen leider noch  

WoZi: Konzert im November, bald mal wieder Plenum und wir treffen uns dafür, 
vielleicht kommen auch Erstis dazu, die Bock haben  

Theater: Nächste Woche erstes Plenum und die Woche drauf erstes Treffen der 
neuen Gruppe;  
Probleme mit der Location: e.novum geht nicht (Absage), wir schauen gerade nach 
einer neuen/anderen Bühne in Lüneburg, wo man aufführen kann  

Öko?logisch: Erstibrunch am Sonntag und weitere Termine für das Semester sind 
veröffentlicht;  



sonstige Veranstaltungen geplant: LCOY Workshop von unserem Referat und ein 
Vortrag im November, kritische Campusführung wollen soll in den nächsten Wochen 
nochmal angeboten werden, Erstifang vor der Mensa am Mittwoch 

HoPo: regelmäßige Treffen mit Spres, neue Wahl gemeinsam mit neuer*m 
Finanzreferent*in,  
Carlotta wird nicht nochmal antreten, falls ihr wen kennt, dann leitet gerne die Mail 
weiter, sonst haben wir in den letzten Wochen wenig gemacht und viel anders 
gearbeitet  

Archipel: Neurodivergenzstammtisch findet regelmäßig statt, wollen ein offenes 
Treffen machen nächste Woche und neue Themen in Zukunft bedienen 

Spres: Habt ihr eure Kennlerntreffen in das Pad geschrieben?  
Ansonsten trägt Sophia (Protokoll) euch ein, wenn ihr ihr die Daten schickt. 
Die Idee: Post mit allen Kennlerntreffen, der diese Woche noch raus sollte 

TOP 4: Opening Week (Bachelor) und Opening Days (Master) 

Spres: Was habt ihr so für Erfahrungen gemacht und mögt ihr davon was teilen?   

Theater: Bachelorerstis waren interessiert, aber die Schlangensituation war auch 
schwierig, denn die Erstis mussten halt immer weiter; 
Leute kamen dadurch aber immer bei uns vorbei, das war gut und hat gut 
funktioniert;   
bei den Opening Days waren einfach wenig Menschen, da war das schwer  

Vakuum: Bei uns genauso; Bachelorinfotag lief echt gut und viele Menschen kamen 
vorbei, viele haben uns auch auf Insta abonniert und viele waren auch interessiert an 
einem Kennlerntreffen, manche haben gefragt, ob es DJ-Kurse gibt, richtig witzi;   
Mastererstis waren eher nicht da  

Öko?logisch: Wir waren am anderen Ende und bei uns kamen kaum Menschen 
vorbei, das war schade und das können wir für das nächste mal mal mitnehmen,  
wir waren halt auch am Ende der Schlange, das war nicht so optimal  

Spres: Learning für uns als Verkäufer*innen war auf jeden Fall, die Tickets in Zukunft 
online zu verkaufen 

Archipel: Bei uns ähnlich wie beim Öko?logisch, war sehr hektisch und der Fokus 
war eher auf den Tickets; wir hatten im Gegensatz zu den anderen gute Gespräche 
bei den Opening Days  

Unikino: Lief ganz gut, Jule und Jonas waren da und meinten, dass es gut war, 
Popcorn ging gut weg, paar Leute haben auch vielleicht Lust bei uns mitzumachen 

Spres: Tag der offenen Tür? Würde das nochmal Sinn machen? Oder reichen wohl 
die Kennlerntreffen?  

Öko?logisch: So wie im Sommer?  



Spres: Im Sommer waren wir zu weit weg vom Gebäude 9,  
da müssten wir näher an das Gebäude, um auch zu zeigen, wo wir sind  

Öko?logisch: Unser Waffelverkauf war sehr erfolgreich, also das war echt gut  

Spres: Vielleicht dann Anfang Dezember oder eher Novemeber wegen dem 
Weihnachtsmarkt vor dem Gebäude? 

Protokoll: Ein Tag der offenen Tür mit dem Motto Weihnachten wäre auch schön, 
Plätzchenverkauf, Workshop vom Öko?logisch zum Umgang mit Eltern/Verwandten 
an Weihnachten und Glühweinverkauf, Waffeln backen im Mufuzi und Plan B öffnen    

HoPo: Markt der Möglichkeiten vom DSI ist im November und da würde das auch 
nochmal von Monat zu Monat weitergetragen werden, das ist denke ganz gut  

Spres: Dann hau ich ein Safe the Date für euch raus und wir gehen in die Planung 
davon 

TOP 5: Verschiedenes 

Spres: KrimsKrams…hat noch jemand was?   

Niemand meldet sich.  

Nächste Sitzung am 22.10. in Präsenz im Mufuzi.    
Da es keine weiteren Fragen gibt, schließt Emil (Spre) die Sitzung um 14:45. 


